

Fecha: 26-04-2024

Medio: El Mercurio Tercera Edición (C) - Chile

Supl. : El Mercurio Tercera Edición (C) - Chile

Tipo: Noticia general

Título: Muere Margarita Riofrío, viuda del almirante José Toribio Merino e impulsora de la fundación Coanil

Pág. : 8

Cm2: 172,7

VPE: \$ 2.268.346

Tiraje:

131.961

Lectoría:

131.961

Favorabilidad:

 No Definida

Margarita Riofrío en una imagen de 2002. Detrás suyo, un retrato del excomandante en jefe de la Armada.

**MULTIGREMIAL DEL PERSONAL EN RETIRO DE LAS FF.AA. DESTACÓ SU VOCACIÓN SOCIAL:**

## Muere Margarita Riofrío, viuda del almirante José Toribio Merino e impulsora de la fundación Coanil

A la edad de 101 años falleció ayer Margarita Riofrío Bustos, viuda del excomandante en jefe de la Armada y exmiembro de la Junta Militar que gobernó Chile entre 1973 y 1990, almirante José Toribio Merino. Riofrío "será recordada por su visión de futuro y amor al prójimo", destacó la Multigremial Nacional del Personal en Retiro de las Fuerzas Armadas, Carabineros y la Policía de Investigaciones en una nota de condolencias que publicó anoche en su cuenta de la red social X.

De ese modo la entidad hizo alusión al rol que Margarita Riofrío tuvo en la creación, en 1974, de la

Corporación de Ayuda al Niño Limitado (Coanil), una fundación basada en una red de voluntarios —en su mayoría esposas de oficiales de la Armada— que atendía a niños y jóvenes que vivían en la extrema pobreza y con alguna discapacidad. Riofrío llevó "alivio con su bondad y afecto a miles de familias chilenas", agregó la multigremial.

Ella y José Toribio Merino estuvieron casados más de cuatro décadas, hasta el fallecimiento del exjefe de la Armada, en 1996. Luego del Golpe de Estado que llevó a su esposo a la Junta Militar, volcó casi todo su quehacer hacia Coanil. "Que yo

hablara de otras materias no correspondía. Para eso estaba mi marido", dijo a este diario en 2003.

Sobre las circunstancias que rodearon el 11 de septiembre de 1973, comentó que "hay que pensar que estábamos a las puertas de una guerra civil y el costo fue muy inferior al que se habría pagado si hubiera seguido adelante la Unidad Popular (...). Claro, hoy uno se toma la cabeza y piensa 'cómo en un momento se pudo haber matado a mil personas en este país'. Pero ¿cuántas habrían sido las reales víctimas si no se pone fin a lo que estaba ocurriendo antes del 11?".